



# OD(オーバードーズ):過量服薬

## ODとは?

医薬品等を過剰に摂取(過量服薬)することを「オーバードーズ(OD=Overdose)」といいます。

近年、ODが原因と思われる救急搬送の件数が増加しています。そのうち、特に10代と20代が占める割合が増加しており、若年層のODは深刻な社会問題となっています。かつては薬物乱用というと、覚せい剤や危険ドラッグ等が問題の大半を占めていました。しかし、2012年から2022年にかけて、ドラッグストア等で購入できる市販薬の問題について精神科を受診する人が7倍になっており、市販薬のODが急増しています。また、コーヒーやエナジードリンク等に含まれるカフェインの過剰摂取も大きな問題となっています。

## なぜODするのか

ODは自殺を目的として行われる場合もありますが、それ以上に、自傷行為と重なる点が多くあります。自傷行為の多くは、怒りや不安、恐怖、恥などの「心の痛み」を一時的に和らげるために行われることが研究によりわかっています。コントロールできない「心の痛み」をコントロールできる「身体の痛み」に置き換えることで、つらい瞬間を生き延びるための対処法という側面が、自傷行為にはあります。ODの背景にも、「つらい気持ちを和らげたい、紛らわしたい」「一人で何とかしなくては」という気持ちがあると考えられています。

図のように、ODをしたことのある人は何らかの生きづらさを抱えていることが少なくありません。一時的には、ODによってつらさから逃れられることもありますが、根本的な解決には至らず、その後もつらいことがあると繰り返すようになってしまいます。ODは結果を予測することが難しいため、繰り返すうちに意図せずして死に結びついてしまうこともあります。市販薬なら効き目が弱く安全だと思われる方も多いかもしれません。しかし実際は、用法・用量を守らなければ、深刻な健康被害が起きる場合や、最悪の場合は死んでしまうこともあります。



## ODで体調不良に陥った場合の対処法

- 1 意識がない、呼吸がおかしい時にはすぐに救急車(119番)を呼びましょう。
- 2 一般的に自力での歩行や普通に話をすることができる場合は、診療時間内に受診する方法でよいでしょう。
- 3 どんな薬をどれくらい飲んだのか把握して、病院や専門の相談機関に伝えましょう。
- 4 すぐに受診すべきか迷ったら以下の窓口に相談することができます。

埼玉県救急電話相談 : #7119 あるいは 048-824-4199(都県境の地域で、ダイヤル回線・IP電話・光電話・携帯電話をご利用の場合) 24時間 365日



